

## Jim Robar †

**Our honorary member Jim Robar died on 18 November 2011 and therefore a few personal words**

After Kenny Reese died in September, we now have to say goodbye to Jim Robar, who left this world on 18 November 2011 following a long illness. Many of the things I wrote in memory of Kenny and what he had done for Square Dance could be said almost identically about Jim. Not because they were identical personalities but because their charisma and presence as well as their contributions to our hobby are similar.

I got to know Jim as a very fine man, who never lost his poise nor self-discipline and who always remained polite and kind. He exemplified what it means to respect and honour other people. He has always been a gentleman, who never appeared artificial but always authentic in whatever he said and did! He had a subtle sense of humour, which, however, was never offending and also the "persons concerned" always took it with a big fat smile. I love to remember a club night Jim was calling for us and where he helped an 80 year old dancer of our club with executing a call by saying: „Pretty young lady would you please step over to the „other right side“. She gave him a big smile and from that time on she referred to him only as Mister Charming, even though she continued to occasionally mix up left and right.

As a caller, the dancer was always the center of attention for Jim no matter what program he called. It was important for him that each dancer was able to dance what he was calling and that he didn't overstrain the people. If there were controversial discussions among

**Unser Ehrenmitglied Jim Robar ist am 18.11.2011 verstorben und deshalb ein paar persönliche Worte.**

Nachdem im September Kenny Reese verstorben ist, müssen wir nun Abschied nehmen von Jim Robar, der am 18.11.2011 nach langer Krankheit diese Welt verlassen hat. Vieles was ich bereits zum Tod von Kenny an persönlichen Gedanken und seinen Verdiensten um den Square Dance geschrieben habe, ließe sich fast eins zu eins auch über Jim schreiben. Nicht weil sie identische Persönlichkeiten waren, sondern weil ihre Ausstrahlung und Präsenz sowie ihr Wirken für unser Hobby vergleichbar sind.

Ich habe Jim kennengelernt als einen sehr feinen Menschen, der nie die Fassung und Selbstdisziplin verlor und stets höflich und freundlich blieb. Er lebte vor, was Achtung und Respekt gegenüber anderen Menschen bedeutet. Er war immer ein Gentleman, der nie gekünstelt und jederzeit glaubhaft wirkte, in dem was er sagte und tat! Er hatte eine feinsinnige Art von Humor, die jedoch nie verletzend wirkte und auch von den „Betroffenen“ immer mit einem wohlwollenden Schmunzeln aufgenommen wurde. Ich erinnere mich in diesem Zusammenhang gerne an einen Clubabend, an dem Jim bei uns callte und er einer 80-jährigen Tänzerin unseres Clubs bei der Ausführung eines Calls half, mit den Worten: „Pretty young lady would you please step over to the „other right side“ (*hübsche junge Dame, würdest du bitte auf die „andere rechte Seite“ gehen*). Sie strahlte ihn an und sprach danach nur noch als Charmeur von ihm, obwohl sie auch weiterhin gelegentlich links und rechts verwechselte.

Jim stellte als Caller immer den Tänzer in den Vordergrund, egal welches Programm er callte. Dabei war es ihm wichtig, dass jeder Tänzer das umsetzen konnte, was er callte und er die Leute nicht überforderte. Wenn unter uns Callern kontroverse Diskussionen über Varianten zu Figuren stattfanden, so haben wir immer

us callers about variants regarding any figure, we always asked Jim for advice and regularly got two Solomonic answers: „If the definition doesn't apply, give that figure another name“ (the last figure I remember that arose from this was „shadow the column“) or „if the dancer can't dance it, don't call it“.

During all the years, Jim was calling for us, he was accompanied by Lorna, his so likeable little „bundle of energy“ always ready to play a joke and whom he married on 22 August 1959. Lorna was a cuer, and together they programmed innumerable specials and events. I gladly remember a farewell club night we organized before they returned to the US. We didn't want to have this evening without Lorna and her „Old Time Rounds“, whose music and choreographies weren't heard anywhere else and where even an „easy“ two-step was a problem for high-level dancers. It was an unforgettable day for all participants just as Jim Robar will be unforgettable for the EAASDC.

Jim and Lorna Robar were awarded the honorary membership of the EAASDC for their merits, which cannot be valued high enough, as partners and promoters of Square Dance in Europe. Our thoughts and prayers are with Lorna and the whole family.

Wolfgang „Wuffi“ Daiss  
President EAASDC

wieder Jim um Rat gebeten und dabei regelmäßig zwei salomonische Antworten erhalten: „If the definition doesn't apply, give that figure another name“ (*wenn sich die Definition nicht anwenden lässt, gib der Figur einen anderen Namen*) (die letzte mir bekannte Figur, die so entstand war „shadow the column“) oder „if the dancer can't dance it, don't call it“ (*wenn der Tänzer es nicht tanzen kann, call es nicht*).

All die Jahre, die Jim bei uns callte, wurde er von seiner Lorna begleitet, seinem so sympathischen kleinen „Energiebündel“, die immer zu Späßen aufgelegt war und die er am 22.8.1959 geheiratet hatte. Lorna war Cuerin und zahllose Specials und Veranstaltungen wurden von beiden gemeinsam gestaltet. Gerne erinnere ich mich an einen Abschieds-Clubabend, den wir 1998 für die beiden veranstalteten, bevor sie zurück in die Staaten gingen. Wir wollten diesen Abend nicht ohne Lorna und ihre „Old Time Rounds“ durchführen, deren Musik wie Choreographie man sonst nirgendwo hörte und wo selbst ein „einfacher“ Two-Step zum Problem für höher-phasige Tänzer wurde. Es wurde ein unvergesslicher Tag für alle Teilnehmer, genauso wie Jim Robar der EAASDC unvergesslich bleiben wird.

Jim und Lorna Robar haben für ihre nicht hoch genug zu schätzenden Verdienste als entscheidende Partner und Förderer des Square Dance in Europa die Ehrenmitgliedschaft der EAASDC erhalten. Unsere Gedanken und Gebete sind bei Lorna und der gesamten Familie.

Wolfgang „Wuffi“ Daiss  
Präsident EAASDC